

Termine

16.1.		Dresden-Hellerau	Neujahrsempfang des Ministerpräsidenten mit Jan Rentsch
10.1.	18:30	Tanzsaal	Jumu-Musizierstunde (Sänger),
13.1.	19:00	Tanzsaal	Jumu-Musizierstunde (Klavier),
28.1.	10:00	Bürgerhaus Bannewitz	Jugend musiziert, Neue Musik
31.1.	17:30	Tanzsaal	Gemischte Musizierstunde
3.2.		KBB Saal	Konzert Blas- und Streichorchester,
4.2.	10:00	Tanzsaal	Thematisches Vorspiel Klavier (Klassik)

13.-26.2.2017 Winterferien

7.3.-12.3.		Amboise/Frankreich	Konzertreise Bläser
10.3.	17:00	Tanzsaal	Harfenmusizierstunde
10.3.	18:00	Tanzsaal	Gemischte Musizierstunde
14.3.	17:30	Tanzsaal	Gemischte Musizierstunde
18.3.			Prüfungen
18.3.	17:00	Tanzsaal	Preisträgerkonzert MTK-Schüler
24.3.-26.3.		Keramikkeller	Porzellanworkshop mit F. Roßmann
8.4.2017		Tanzsaal/Ratssaal	Kammermusikfest

13.4.-23.4.2017 Osterferien

29.4.		Schloss Nöthnitz	Sängerserenade
6.5.	18:00	Tanzsaal	Klassenmusizierstunde Schubert
12.05.	18:30	Tanzsaal	Bläsermusizierstunde
13.5.	19:00	Tanzsaal	Steinwaynacht
20.5.		Kirche Hainsberg	#Ich mal anders, Karneval der Tiere,

25./26.5. Himmelfahrt/Ferientag

6.6.	18:30	Tanzsaal	Klassenmusizierstunde M. Seifert
11.6.2017		Park und Bürgerhaus	Bannewitzer Sommerfest der Künste
17.6.		Bürgerhaus	Sängertag
20.6. vorm.		Bürgerhaus	Streichertag
21.6. vorm.		Bürgerhaus	Zupfertag

24.6.-6.8.2017 Sommerferien

Neue Entgelt- und Schulordnung

In der Mitgliederversammlung am 22.11.2016 wurde eine neue Entgelt- und Schulordnung beschlossen, die ab 1.1.2017 in Kraft tritt. Die moderaten Erhöhungen machen sich wegen steigender Sach- und Personalkosten notwendig. Neu ist eine zusätzliche Ermäßigung auf Schülertarif (bisher nur unter 18 Jahre) für Schüler bis 25 Jahre, die sich in Ausbildung/Studium befinden. Unter Vorlage entsprechender Nachweise können sie diese beantragen. Wie bisher sind Sozial, Geschwister- und Leistungsermäßigungen möglich. Die Mietentgelte für Musikinstrumente, ebenso die des Fördervereins, betragen einheitlich 10 €.

**Kontakt MTK:**

August-Bebel-Str. 1, 01728 Bannewitz, Tel. 0351/4046200, Fax: 0351/4046202
 E-mail: mu-ta-ku.bannewitz@web.de Internet: www.musik-tanz-kunstschule.de
 Verantwortlich f. d. Inhalt: Irmela Werner, Redaktionsschluss: 10.1.2017

Informationen

für Schüler, Eltern und Vereinsmitglieder

Januar 2017



Unser jüngstes Ensemble „Die Klarieglass“
 errang beim Wettbewerb „enviaM“ einen Förderpreis

Jubiläumsveranstaltungen 15 Jahre MTK

Die Feierlichkeiten zum 15-jährigen Bestehen unseres Vereins fanden an zwei verschiedenen Orten statt: Im Festzelt am *real* für die großen Ensembles und im Bürgerhaus Bannewitz, dort wegen des Platzmangels nur für geladene Gäste.

Präsentation im vollbesetzten Festzelt

Nachdem die neugegründeten Trash-Drummer-Boys das Publikum vor dem Festzelt mit pulsierenden Rhythmen auf Regentonnen begrüßten, eröffneten Tänzerinnen charmant die Veranstaltung.

Bläser, Streicher und Schlagwerk vereint im sinfonischem Orchester mit jugendlichen und erwachsenen Musikschülern setzten die Präsentation fort. Neben Werken des klassischen Repertoires musizierten sie

auch Arrangements der britischen Bands Beatles und Coldplay. Die Leiterin der Bildungseinrichtung, Irmela Werner, führte durchs Programm und stellte Tanzchoreografien der



verschiedenen Altersstufen der Tanzensembles vor. Die Akkordeongruppe beeindruckte mit ihrer polyphonen Klangfülle ebenso wie das fabelhafte Schlagzeug-Duo, welches an zwei Sets komplexe rhythmische Figuren in verblüffender Synchronität dem Publikum zu präsentieren vermochte.

Feierstunde im Bürgerhaus Bannewitz

Moderator Jürgen Voitl führte als Elternratsvorsitzender nicht nur gekonnt durch das Programm sondern vermittelte auch einen Ausblick auf die Zukunft, um die wertvolle Institution Musikschule für die Zukunft zu sichern. Prof. Hartmut Zabel, Vorstandsvorsitzender von Anbeginn an, erinnerte an die schwere Zeit der Gründung und des ersten Jahres. Die Landtagsvizepräsidentin Andrea Dombois, schon mehrfach bei Feierstunden und Veranstaltungen der MTK eng verbunden, brachte

ihre Wertschätzung der Schule zum Ausdruck und überreichte ein Akkordeon aus eigenem Besitz.

Zwischen all diesen Reden erklang auserlesene Musik der besten Schüler der Schule.



Ehrung der seit Anbeginn an der Schule tätigen Lehrer

Vom Abenteuer ein Instrument zu erlernen - Musizierstunde für Erwachsene

Die MTK verzeichnet seit einigen Jahren eine zunehmende Anzahl von erwachsenen Schülern, wobei hier die Altersspanne von über 18 Jahren bis in das Seniorenalter reicht. Erwachsene lernen anders als Heranwachsende, wobei anders im positiven Sinn zu verstehen ist. Dieses Potential verstehen die Musikpädagogen der MTK zu nutzen und nehmen die erwachsenen Schüler sehr einfühlsam in die Welt der Musik mit. Den Beweis hierfür lieferten am 16.11.2016 in einer Musizierstunde Erwachsene, welche

ihr Können präsentierten. Dabei wurden sie moralisch und teilweise musisch von ihren Lehrern begleitet. Moderiert wurde der Abend von Frau Prof. Klinkert, welche die Schüler mit ihren Instrumenten von Kontrabass über Klavier bis Cello vorstellte. Es kann davon



ausgegangen werden, dass das Lampenfieber und die Freude über die Bewältigung dieser Herausforderung ebenso intensiv war, wie bei professionellen Musikern. Der Abend endete dann mit einem Glas Wein und einem Austausch unter Gleichgesinnten. Diese Musizierstunde für Erwachsene begann vor einigen Jahren mit einer Handvoll Teilnehmer und erfreut sich seither eines zunehmenden Interesses.

Jutta Lenk

Wir suchen Spenden für unsere Orchesterfahrt nach Frankreich

Vom 7.-12.3.2017 fahren unsere Blasmusikensembles zu einem gemeinsamen Konzert mit unserer Partnermusikschule nach Amboise im wunderschönen Tal der Loire. Wir wollen damit Schülern wie Lehrern die Möglichkeit der musikalischen Fortbildung geben, die andere Kultur kennenzulernen und Freundschaften zu schließen. Für die Finanzierung der Reise wird es neben den Teilnehmerbeiträgen eine Förderung über das deutsch-französische Jugendwerk geben. Trotzdem sind wir noch auf Spenden angewiesen, denn allein der Reisebus kostet 4000 €! Als Gegenleistung können wir Spendenquittungen zur Vorlage beim Finanzamt ausstellen bzw. ein musikalisches Dankeschön anbieten.

In unserem Reisebus sind ca. 10 Plätze frei, die wir an Vereinsmitglieder zum Vorzugspreis von **60 €** pro Person vergeben. Informationen im Büro MTK.

Der 300. Geburtstag von Johann Winckelmann – ein ganz besonderes Event

Das Jubiläum des 300. Geburtstages von Johann Joachim Winckelmann wird im Jahr 2017 weltweit begangen, um seines beachtlichen Einflusses auf die europäische Geistes- und Kunstgeschichte zu gedenken. Noch vor seiner Übersiedlung nach Rom, wo er als Verwalter der Alertümer die moderne Kunstgeschichte und –ästhetik begründete, war er ab 1748 fast sechs Jahre Bibliothekar auf Schloss Nöthnitz. Am Wochenende vom 22./23. September 2017 soll Winckelmann deshalb auch in Bannewitz geehrt werden: Unter anderem planen wir ein Konzert auf Schloss Nöthnitz, wo neben musikalischen Beiträgen das berühmte Gemälde „Winckelmann im Kreise der Gelehrten“ nachgestellt wird. **Wir suchen jetzt schon Männer, die sich als Darsteller daran beteiligen möchten!**